
股市八卦与股市行情! ! ! !上周在本专栏笔者提到，“当
下的股市正面临着制度性变化，注
册制 !"#也已经看到微光，!"$预
披露的做法，更代表新的 %"$ 方
法，投资者被迫来适应不断被改变
的股市，眼下股市最大的事实是什
么呢？笔者小结就是一个字‘变’，制
度在变，管理者也在变，经济大局在
变，我们投资者能不变吗？”撰写时
新“国九条”还没公布，等到新“国九
条”公布，并且舆论大呼“重大利好”
之后，股市几乎像没事一样地回到
原位，笔者在有关媒体点评时说了
两点：&' 新“国九条”与股市涨跌没
有关系。(' 有一个基本规律，能改
变的是节奏，改变不了的是趋势。
说了上面两点，似乎与股市行

情有关又似乎关系不大。其实股市
除了有自身难以改变的规律外，还

有些现象也是值得投资者重视的。
比如“电话会议”，如今的证券公司
对投资者的服务越来越好了，这个
“好”不尽体现在提供产品（咨询报
告等）的质量上，也体现在对突发事
件的响应速度上。一旦出现重大突
发的资讯，证券公司研究所往往会
迅速召开电话会议，即通知自己的
客户何时用何电话号码及密码打入
电话，听取研究人员的即时发言和
分析，与会人员还有机会通过电话
提问，这是一种既方便又快捷的交
流形式，券商研究机构经常以这种
形式为自己的客户提供服务。于是
观察一件券商电话会议的数量以

及是否密集，就能了解一种信息，
即机构对一件事情的重视程度。

这次被舆论和一些专家认为
是“重大利好”的新“国九条”公布
后 ，有一个大家都能看到的现象，
即很平静，券商没有召开电话会
议，网上投资者集中议论行情的论
坛也很平静，少见十分激动大呼小
叫“大牛市”来了的现象。
那么，投资者和研究人员不太

“激动”，他们如此平静是“成熟”了
还是“老成”了呢？说来好笑，他们
在关注那些“股市八卦”！客观地说
与“成熟”无关也与“老成”无关，都
在分心议论着那些来自股市的“八

卦”。如上市公司的“奇葩公告”，还
有基金经理最近密集爆出的老鼠
仓事件。)*后的“美女”基金经理
钟某使用自己证券账户以及具有
部分控制权的张某证券账户，同步
于或者略晚于该基金公司各基金
买入同一公司股票，共交易股票
&( 只 ， 累 计 买 入 成 交 金 额
+(,-).&&万元，亏损 )-,.万元。有
人议论道，这年头，内幕交易不算
太丢人，内幕交易被抓住挺丢人，
但内幕交易又赔了钱，然后还被公
诸于众，这就太丢人了，简直没法
在投资圈继续混下去了，对得起
“老鼠仓”这三个字吗？

上周五的信息通报，又提到三
个老鼠仓的新案例，这三个人比前
一起老鼠仓案的基金经理好一点，
没有亏损。但这三个人交易金额都
达到了 &亿元以上，结果呢/只不
过 分 别 盈 利 &-+*0 、(',.0 和
+'1)0。真让投资者担心基金经理
的操盘能力。为什么有人心智如此
不成熟，玩这种高风险的游戏？就
是因为对内幕消息是否是股价上
涨的充分条件比较无知。
当然，热议的“八卦”还有股东

大会“小三闹场”等等，笔者认为股
市就是社会，社会上的一切都会
反映到股市来。把股市“八卦”于
股市行情结合起来看，就能体会到
其他分析手段不一样的内涵，这是
行为金融学研究的范畴，也是与人
性密切相关。 文兴
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市值配售鼓励中线持股
! ! ! !上周末，管理层推出了一系列
的股市新政，新国九条以及 %"#的
配套新规则，被市场认为消息面上
的多空对冲，这些消息出台的市场
实际效果则是股市多头的一日游，
接下来市场又恢复原来的疲态。

最近市场对消息面的解读几
乎都放在新国九条上，而且对新国
九条的解读有点过头，其实，新国
九条是一个远景规划，对短期行情
影响不大。影响市场短线行情的主
要还是即将启程的 %"#。现在大家
只看到 %"#的利空因素，但从 %"#

新政中，接下来推出的一个重大改
革是，在市值配售的市值计算上做
了重大改革，在今年 &月份发行的

,)家新股中，市值计算很简单，明
天发新股，今天买进的股票算市
值，这些股票明天卖出，由于资金
实行的是 231，卖出股票的钱可以
去申购新股，这种投机性套利的路
径在接下来的 %"#重启中将得以
杜绝。
接下来的改革则是，市值计算

的依据是，24( 前的 (* 个交易日
的平均持股成本，这差不多是新
股发行前一个月来的平均持股成
本，这样的规定，对那些手中股票
被套的麻木不仁的人而言，是一
个福音，而对短线客而言，参与新
股申购的难度很大。空仓户，见明
天要新股，今天买进去还不能计

入市值，只有前天买入的股票才
能计入市值，计入的还是前 (*个
交易日的平均市值，如果那天一
个投资者买了 &*** 万元市值的
股票，但按 (* 个交易日来算，
&***万元除以 (*天，平均市值只
有 .*万元，这样的规定使那些纯
粹靠新股摇号套利的人增加了套
利难度，你要分享一级市场的平
均利润，那就得为二级市场做点贡
献，那就是要买点股票压箱底，否
则的话，没门！

这条消息在本周的市场上并
没有引起大家的关注，本周几乎所
有的评论人士都将解读的重点放
在新国九条上，却忽视了这条即将

启程的实质性题材对市场会带来
什么影响，现在大家都木知木觉，
等再过一两周申购开始时，很多人
立马会觉得账上统计的沪深股市
市值怎么与自己统计的市值有差
异，原因在于每天买进卖出的股票
市值被 (*天平均了。等到 %"#正
式启程，大家都来申购新股之时马
上感觉到手中的市值不够了，那时
是不是会出现抢购二级市场股票
来作为压箱底筹码，这种可能性还
是蛮大的。
此次 %"#开闸，之所以将市值

配售的市值计算方法做如此的改
动，其意图就是为了鼓励投资者中
线持股，或者说政策向中长线投资

者倾斜，有的股票套了很长时间的
投资者看了这条改动之后，感慨地
说，要是将市值计算的市值拉得更
长，比如，平均半年或一年的平均
持股成本，那对中小投资者就更为
有利了，新股几乎就配售给了那些
套了几年的中小投资者了，这个市
值计算以后是不是还会改，这还不
得而知，但这似乎也是一种调控的
手段吧。

股市现在又陷入了僵持胶着
状态，多空双方都缺乏做多和做空
的动力，大家都在等待，等什么呢？
就是等待 %"#靴子的落地，一旦
%"#正式启动，这种僵持的局面就
会彻底改观。 应健中

N日定律! ! ! !上周本专栏介绍了“四星期定
律”，有人将其在股市和期市中运用
得风生水起，获利匪浅。然而也有人
认为，固定行情酝酿期为四周的时
间模式不变，表现模式似乎过于呆
板，有可能错失交易良机，并且也不
完全适用于每一个市场或每一个股
票，特别是各种股票运行阶段不尽相
同，活跃程度不同，会导致四星期定
律在某些时候失效。随着电脑的广泛
运用，修订和模拟各种买卖系统的成
效变得十分容易，于是有人将“四星
期定律”尝试改变成“5日定律”，又
被叫做“不定时间行情突破的操作定
律”，该定律的主要准则如下：

&- 当现价比 5日之前最高价
还要高，是买入信号；

(- 当现价比 5日之前最低价
还要低，是卖出信号；

+65日的日期不定，每个个股

都有不同的“5”数，5 数指实际的
交易日，休市日不计算在内。
交易者可根据自己选定的个股

历史数据进行修订和测试，以便确
定该定律所使用的 5参数。

基于 5数是个不定数，交易者
运用 5 日定律可能会感到模棱两
可，无所适从。为此，纽约美林期货
部的 789::;<=;>在 &?)(年确定了
5日定律的一个买卖法则：

&- 在星期五，创出过去一段交
易日@如五个交易日A的新高价是买
入信号；

(- 在星期五，创出过去一段交
易日@如五个交易日A的新低价是卖
出信号。

789::;<=;>发现星期五的收盘
价最有启示，它既是周 B线的收盘
价，又是融合了多空双方一周争战
的结果，且又包含了对周六和周日
信息面的预期，当周五创出高价，意
味着多方力量较强，下个星期价格
上升的机会较大。反之，在星期五创
出近期低价，显示交易者对后市看
淡，未来走势以跌为主。
从上述例子告诉我们，各交易

者都可根据买卖品种的性质和历史
形态来确定 5日的数目，并可借助
电脑来测试和确定最佳参数，找到
一个适合该交易品种，且比较实用
有效的 5日定律。

当然，5日定律的根据是在一

段交易日里的向上或向下突破作为
买卖信号，但特别要防止市场中的
主力大户用骗线的方法操作，致使
我们误入陷阱。比如主力大户想卖
出或平仓，可以做成升势突破，形成
假突破，然后大肆趁高抛出，造成向
上假突破后的“跳水”状。主力也可
以在向下假突破后，在低位收集筹
码，反向拉升获利。当然对于一个规
模较大的有效市场，主力大户的这
种动作要成功还是有一定困难的。
特别是您自己设定的 5 日参数秘
而不宣或 5日起始日不告诉大众6

主力的行动就会失败。此外，依据
789::;<=;>的理论做买卖要防止周
六和周日的消息面突变。交易者应
在电脑协助下准确确定 5日参数6

结合其他在本专栏陆续介绍的投资
定律操作，我们就可以大幅度地提
高实战成功率啦。 陈晓钟

延续震荡思路
! ! ! !本周市场出现拉升后盘整的走势，基
本维持了之前 (1114(&11点的震荡区间，
总体来说在 %"$开闸背景下，股指不会跌
得太多，也没有大涨的动力，目前这种不温
不火的态势将延续。盘面上，周初大涨主要
是周期股的异动，但很快偃旗息鼓变成“一
日游”行情，我们认为目前支持周期股反转
的逻辑不成立，而之前机构普遍看好的成
长股尚未到很有投资价值的估值水平，所
以可以等待进一步的回落后再寻找确定性
机会，对于大势的判断延续震荡思路。
技术上，短期来看 (111点向上的反弹

与之前几次并无大的区别，做箱体内的波
动概率更大，周一大涨正好是 .日线和 &1

日线形成金叉，而之后马上遇到中期均线
的阻力回落。目前来看，中期均线的下移是
使股指逐渐走出震荡的关键，如果短中期

均线都形成多头形态，并且伴随放量，反弹
高度可以看高一线。形态学的角度，三重底
和头肩底隐约可见，依然需要看量能的情
况。目前所处的 (1.1点附近属于反弹的中
轴线，向上依然有空间，建议在 (&11点附
近可以保持谨慎。

策略上，新“国九条”对资本市场有一
定提振作用，加上市场仍保持了对宏观政
策面放宽的预期，引发周期股的“一日游”
行情。周期股的上涨，一是由于国际期货价
格的反弹，二是机构持仓普遍较低，但由于
经济回暖的缓慢和需求拉动的不足，逻辑
层面的反转尚未到来。市场始终徘徊于救
市的支撑和融资的恐惧之间，我们建议采
取稳健和确定性高的操作策略，可以关注
具有安全边际的医药医疗和获得资本青睐
的移动互联等板块。东方证券!东方赢家

走一步看一步
! ! ! ! .月 ?日国务院推出《关于
进一步促进资本市场健康发展的
若干意见》，市场称之为新“国九
条”。有朋友郑重问我如何看待这
个新“国九条”，我答之三句话：一
是 C 股市场将会正式进入全面
反转，以后要以牛眼看 C 股市
场，在七分乐观中保持三分谨慎；
二是走一步、看一步；三是弹性操
作、短线操作、波段操作。
认定这个新“国九条”是利

好，应无太大疑问，但放眼长远，
还不能过度乐观，还应保持谨慎，
二级市场的上策应该是走一步、
看一步。因为“意见”称将积极稳
妥地推进股票发行注册制改革，
意味着沪深两个交易所未来将在
%"#环节拥有更大的权力，上市
门槛的降低放宽，以及随之出现
的 %"#数量的增多，肯定会对目
前 C股市场的供求关系、估值水
平和定价体系产生冲击。

新“国九条”是远景目标、蓝
图框架，定性为利好并无不妥，但
还应认识到这种利好不可能很快
都释放出来，而是有待于在未来
多年里逐渐兑现，所以投资者应
该秉持的态度是：长线乐观看多，
中线弹性操作，短线波段操作。走
一步，看一步，不拘泥于一种投资风
格，也不固定于一个板块，而是在众
多个股间闪转腾挪，灵活操作。
在笔者看来，过去几年，包括

(11) 年 &1 月 +& 日沪综指跌破
(111点跌至 &DD,点，都不算有
效跌破 (111点；现在开始，有新
“国九条”保驾护航，沪综指 (111

点将是铁底，未来看多且善于做
多者会是赢家。 胡飞雪
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